

NOTICIAS de la semana

Moody's sube la nota a Castilla-La Mancha

La agencia de calificación crediticia Moody's ha elevado el rating de todas las comunidades autónomas y ciudades españolas que califica y ha situado su perspectiva en 'positiva', como consecuencia de la mejora de la nota de España la pasada semana. En el caso de Castilla-La Mancha, la mejora ha sido de un escalón, desde 'Ba3' a 'Ba2'. En concreto, la agencia ha elevado desde 'Baa2' a 'Baa1' el rating de País Vasco y la provincia de Vizcaya, como reflejo de sus regímenes fiscales únicos y protegidos constitucionalmente. Por su parte, ha elevado de 'Baa3' a 'Baa2' las calificaciones de Castilla y León, Galicia y Madrid, igualándolas a la de España, debido a los vínculos macroeconómicos con el Gobierno central y su mejor comportamiento fiscal y financiero en comparación con otras autonomías. ◆

Reyal Urbis perdió 820 millones en 2013

La inmobiliaria Reyal Urbis, en concurso de acreedores con un déficit patrimonial de 1.699,4 millones de euros, registró unas pérdidas de 820,3 millones de euros en 2013, un 9,9 % menos que el ejercicio anterior, lastrada por la caída de las ventas. Según la información remitida a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV), la cifra de negocio de la firma se desplomó en un 56,54 % el pasado año, hasta situarse en 59,18 millones de euros. ◆

El euríbor vuelve a caer en febrero al 0,549%

El indicador que más se utiliza en España para calcular las cuotas de las hipotecas, el euríbor a doce meses, ha cerrado el mes de febrero en el 0,549%, por debajo del 0,562% alcanzado en enero. El euríbor experimenta así una bajada interanual de 0,045 puntos, lo que abaratará las hipotecas que tengan que ser revisadas con este dato y que no tengan cláusula suelo. Una hipoteca tipo de 150.000 euros con un plazo de amortización de 25 años obtendría una rebaja de 3 euros mensuales, o 35 anuales, mientras que para una hipoteca de 300.000 euros, la rebaja sería de 6 euros al mes y de 72 euros al año. ◆

Uno de cada tres contratos fijos gracias a la JCCM

El 32% de los 5.374 contratos realizados en el año 2013 con el programa Empresa-Empleo se convirtieron en indefinidos, según fuentes del Gobierno regional. El consejero de Presidencia y Administraciones Públicas y portavoz del Ejecutivo regional, Leandro Esteban, ha resaltado que fue un "éxito" ya que se formalizaron 5.374 contratos y se beneficiaron 3.802 empresas de la región, con un programa por el que la Junta pagaba los costes laborales de los tres primeros meses de contrato con el compromiso de que fueran al menos cuatro. El nuevo programa Empresa-Empleo para este año tiene un presupuesto de 5 millones de euros. ◆



COLUMNA de Economía de Arturo García

Libertad individual vs. Estado

Este es una de las discusiones que se suele considerar centrales entre el liberalismo y el socialismo en economía. Los liberales piensan que se debe primar la libertad individual. Es opinión común que el dinero está mejor en el bolsillo de los ciudadanos que en las arcas del estado porque las personas saben gastarlo y/o invertirlo mejor que el estado. Los liberales extremos (admiten diversas denominaciones: libertarios, anarcoliberales, etc.) llevan esto hasta el extremo: cualquier impuesto es un robo del estado.

Yo, que tengo algo de liberal y algo de socialista en esto de la economía, no tengo claro que éste sea un tema en el que se pueda generalizar. Más bien hay buenas y malas decisiones económicas, las tome quien las tome, bien el ciudadano haciendo uso de su libertad, bien el estado haciendo uso del dinero de los ciudadanos. Tengo, eso sí, una inclinación a, en caso de duda, dejar el dinero en el bolsillo de los ciudadanos.

Podemos citar varios ejemplos para ilustrar que ni el estado ni los ciudadanos siempre aciertan o se equivocan. Por ejemplo, pagar las tres administraciones sobredimensionadas que hay en España (estatal, autonómica y local, y todo lo que conllevan) está muy lejos de lo que considero razonable. Este es un caso claro de que convendría que el dinero esté en manos de los ciudadanos.

Siguiendo con España, el Plan E del gobierno anterior,

conocido por las aceras que se cambiaron a su costa, más vale que nunca se hubiera puesto en marcha, excepto en contadas ocasiones.

Sin embargo, los ciudadanos también cometen errores, y graves. Sin ir más lejos, una de las causas de la actual crisis en España es el exceso de endeudamiento privado al que llegamos. Nuestro país era uno de los que menos deuda pública tenía de la Eurozona, mientras que era uno de los que más deuda privada acumulaba. Esa deuda privada era la que había sido utilizada para comprar viviendas sobrevaloradas por parte de los ciudadanos haciendo uso de su libertad. Cuando la burbuja estalló, nuestro sistema financiero tuvo que ser rescatado por el Estado. Más valdría que el estado hubiera regulado más y mejor el sistema financiero y que no hubiese habido tanta abundancia de libertad y dinero para tomar malas decisiones económicas, no sólo por parte de las personas, sino también de los bancos y cajas.

Como ven, ni el estado ni los ciudadanos aciertan siempre o se equivocan siempre. Es fácil de ver. Por esto, no suelo entender las opiniones este-reotipadas de las personas que si son liberales critican lo que hace el estado, o si son socialistas lo defienden siempre. Igual que las opiniones políticas. Habrá que criticar o felicitar según corresponda y lo haga el partido que lo haga.

@arturogarciaal

CIFRAS económicas

Lonja de Cereal

MAÍZ
171 - 174 €/Tonelada
+3€

CEBADA CABALLAR
159 €/Tonelada
-3€

TRIGO DURO
216 €/Tonelada
0€

TRIGO BLANDO PANIFICABLE
190 €/Tonelada
0€

GUISANTE
258 €/Tonelada
0€

CENTENO
150 €/Tonelada
-3€

PIPA DE GIRASOL
264 €/Tonelada
0€

GARBANZOS
336 €/Tonelada
0€

Lonja de Ganado

TERNERO FRISÓN 1-3 semanas
70 €/Unidad vivo
0€

OVEJA TALAVERANA
70 €/Unidad vivo
0€

VACA AVILEÑA
700 €/Unidad vivo
0€

CABRA ADULTA
115 €/Unidad vivo
0€

PRECIO MERCADO DETALAVERA



BAR-RESTAURANTE

El Fogón del Vallejo

Teléfonos: 949274184 y 696633868

E-mail: elfogondelvallejo@hotmail.com

Menús concertados, menús de tapas, vermouths-comidas
Todos los domingos, terraza de verano, amplia carta de raciones

Urbanización Parque Vallejo, Alovera